
 
 

 
 

 

 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N.51 del Registro 

DATA: 30/10/2014    

OGGETTO: O.d.G – n.9 del 13.10.2014 del 
cons.Tripoli Filippo Maria avente ad oggetto: 
“Personale a tempo determinato, scadenza 
30.11.2014. 

 
 L’anno duemilaquattordici, il giorno Trenta del  mese di ottobre, dalle ore 10:53 in poi, nel 
Palazzo di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria per trattare l’argomento 
posto all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale n. 
61013 del 24 ottobre 2014,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali. 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 
All’appello nominale risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.
1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x
6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x
9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x
12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 
Consiglieri presenti  n. 24                   Consiglieri assenti n. 6 
 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il Segretario comunale Eugenio Alessi. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
                                                         Verbale della seduta 
 

 
 

-Seduta ordinaria del Consiglio comunale; 
 
-Adunanza  Pubblica; 
 
-Partecipa il Segretario generale del Comune, dott. Eugenio Alessi. 
 
-Per l’amministrazione, sono presenti:  il Sindaco Patrizio Cinque e gli assessori: Fabio Atanasio, 
Luca Tripoli, Rosanna Balistreri , Maggiore Maria Laura.  
Designati in qualità di scrutatori , nel corso dell’odierna seduta, i consiglieri:  

1. Chiello Giuseppina  
2. Scardina Valentina 
3. Barone Angelo 

 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 
Il Presidente pone in trattazione l’O.d.G. - n.9 del 13.10.2014 del cons.Tripoli Filippo Maria 

avente ad oggetto: “Personale a tempo determinato, scadenza 30.11.2014”. Invita, pertanto, il 
proponente ad illustrare il punto. 
 
Consigliere Tripoli Filippo: legge ed illustra l’O.d.G. in oggetto (all.1) ribadendo che i contrattisti , 
all’interno del Comune, svolgono lavori nevralgici per cui la loro assenza bloccherebbe la 
macchina comunale ed amministrativa. Conclude sottolineando che sarebbe utile che tutti, al 
di là delle appartenenze, ci si unisse per la  risoluzione di questo problema. Coglie infine 
l’occasione, a nome della minoranza, per ringraziare l’ex assessore Mastrolembo per il lavoro 
svolto in merito alla tematica che si sta affrontando. 
Assessore Maggiore Maria Laura:  dà ragguagli sul suo lavoro dal momento in cui si è insediata. 
Riferisce che dall’analisi fatta si è partiti da una ricognizione del personale ed elenca le figure D 
e C per settore e questo per voler sottolineare che si ritengono indispensabili tali figure 
professionali per il funzionamento della macchina amministrativa. Ovviamente, però, evidenzia 
che il Comune è in dissesto, motivo per cui debbono essere rispettate delle norme che la legge 
impone. Riferisce che il 3 novembre ci si recherà a Roma per sottoporre l’analisi del tema sia 
sullo stato di dissesto sia sull’ipotesi di una possibile stabilizzazione del personale part-time. A tal 
proposito riferisce che il Comune di Bagheria, anche se in dissesto, presenta una pianta 
organica sottodimensionata che dovrebbe essere di 420 unità. Quindi a Roma si andrà a riferire 
che il Comune di Bagheria, anche se è in dissesto, non dovrà mandare in mobilità  alcuna unità 
perché sott’organico e pertanto c’è la necessità di mantenere questi posti di lavoro 
indispensabili per l’Ente anche perché ci sono delle sentenze che supportano questo 
ragionamento. Indi l’intendimento dell’Amministrazione è quello di  verificare l’esistenza di 
diversi canali che possano portare alla stabilizzazione di questo personale ritenuto da tutti 
indispensabile.  
Consigliere Di Stefano D.co: sottolineando che per questo argomento è intendimento di tutti 
andare nella stessa direzione e non ci si può dividere; propone di integrare l’O.d.G. del 
consigliere Tripoli  con l’O.d.G. firmato dai consiglieri della minoranza oggetto di richiesta di 



convocazione di un Consiglio straordinario ed urgente. Nota con piacere che L’Amministrazione 
sta lavorando per trovare una soluzione, al riguardo riferisce che, assieme al consigliere 
Tornatore, si sono attivati presso i loro referenti politici regionali e nazionali per trovare un aiuto 
per questo personale diventato indispensabile per l’Ente. Indi legge il contenuto dell’O.d.G. che 
intende integrare (all.2). Conclude auspicando che O.d.G. appena letto, possa essere 
condiviso dalla totalità dell’aula ed eventualmente arricchito da altre proposte. 
 
 Entra il consigliere Rizzo (presenti Venticinque) ore 16.30 
 
A questo punto il Presidente chiede al consigliere Tripoli, proponente dell’O.d.G. se è d’accordo 
con quanto proposto dal consigliere Di Stefano ed all’aula se ha bisogno di una sospensione 
per concordare un testo unico. 
Il Presidente riferisce che il consigliere Tripoli e l’aula all’unanimità sono d’accordo ad integrare 
l’O.d.G. e ed andare avanti con i lavori. 
 
Consigliere Lo Galbo Maurizio: intende formulare delle domande all’Amministrazione a 
chiarimento. E’ d’accordo  con l’O.d.G. del consigliere Di Stefano D.. Vuole capire se, dato che 
la pianta organica è sottodimensionata, ci potrebbero essere problemi per la stabilizzazione di 
tutti i 32 contrattisti,  a tal proposito rileva l’assenza in aula del dirigente alle risorse umane 
perché vuole capire le intenzioni della stessa in merito al mese di proroga dato che è Lei la 
firmataria; anche perché riferisce di voci di corridoio che  ritengono che la proroga non sia cosa 
facile. Infine chiede se a Roma si andrà a trattare solamente la proroga del mese di dicembre o 
anche la stabilizzazione. 
Consigliere Amoroso Paolo: vuole chiarimenti su alcuni aspetti burocratici sul tema. Ribadisce 
che tutti insieme, in sinergia, minoranza e maggioranza, sindacati e lavoratori, ci si adopererà 
per la risoluzione definitiva con la stabilizzazione completa di questi lavoratori che, come tutti 
hanno detto, sono indispensabili per l’Ente. 
Assessore Maggiore Maria Laura: risponde alle domande poste con dati tecnici. Per la prima 
riferisce che c’è un rapporto numerico 1 a 133 in relazione alla popolazione che stabilisce che il 
Comune di Bagheria dovrebbe avere 420 unità di personale ed attualmente sono 399 e altre 
norme sostengono che nella conta si devono considerare le ore lavorate e secondo questa 
conta le unità presenti scendono addirittura a 336, quindi si è ben al di sotto di quello che il 
decreto impone, pertanto, non ci sono problemi di mobilità. In merito alla presenza del dirigente 
ed alle sue intenzioni  sulla proroga, ritiene che bisognerebbe chiederlo alla stessa. Continua 
riferendo che le motivazioni che spingono ad andare a Roma sono per procedere ad una vera 
stabilizzazione non per trattare la mera proroga di un mese che non risolverebbe i problemi di 
funzionamento della macchina burocratica  anche se, comunque, consentirebbe ai contrattisti 
di Bagheria di essere nello stesso regime di tutto il personale contrattista e precario degli Enti 
Locali.  Informa che il dirigente ha suggerito  la proposizione di un quesito all’assessorato 
regionale per verificare se la proroga era fattibile a Bagheria dato che è un comune in dissesto. 
Per quando riguarda le spese evidenzia che la retribuzione del personale contrattista grava per 
2/3 nel bilancio dell’Ente, per un 1/3 nel bilancio della Regione; per essere più chiara sottolinea 
che la proroga inciderebbe nel bilancio  così come è incisa l’anno scorso.  
 

A questo punto il Presidente pone in votazione l’O.d.G. del consigliere Tripoli (all.1) 
integrato con l’O.d.G. del consigliere Di Stefano D.co (All.2). Il Presidente dà lettura di entrambi  
gli O.d.G. 
 
Consigliere Lo Galbo Maurizio: - per dich. di voto – a nome del suo gruppo, si dichiara 
favorevole ma non si ritiene soddisfatto delle risposte date in merito alla proroga e per questo, in 
mancanza del dirigente, chiede un supporto al Segretario.  
 
Segretario Generale, dott.E.Alessi: dichiara che la materia è estremamente complessa e non è 
possibile dare una risposta immediata, è in corso di approfondimenti  in diversi tavoli tecnici in 
presenza anche dei contrattisti. Si stanno percorrendo tre strade contemporanee proprio 
perché si vuole trovare una soluzione. Riferisce che si formulerà il quesito alla Regione che si 
dichiara verbalmente disponibile. Contestualmente si stanno percorrendo altre due strade 
molto serie tra cui la possibilità di sganciarsi dalla Regione e procedere autonomamente come 
Comune di Bagheria per stabilizzare definitivamente queste unità. Il discorso che si sta facendo 
è molto serio  ed a Roma si andrà a dire che ci sono notevoli possibilità, addirittura migliorative 



rispetto a quelle della Regione, per l’assunzione a tempo indeterminato. Evidenzia anche che 
una proroga a lunga scadenza è condizionata da una programmazione di assunzione 
cadenzata nel tempo ed è  proprio quello che manca a Bagheria. Infine conclude che a Roma 
bisognerà far capire che, intanto il Comune è sotto organico, e che i dipendenti contrattisti 
reggono uffici e servizi e pertanto sono indispensabili all’Ente. 
 
Consigliere Cirano Massimo: dich. di voto – si dichiara favorevole, a maggior ragione che si 
tratta di posti lavoro. Informa che si è adoperato con altri consiglieri affinché questa 
problematica non prendesse un colore politico e cercare per portarla al successo. Sottolinea 
che è un impegno complesso, come è stato detto dall’assessore e dal Segretario, ma ritiene 
che ci siano buone possibilità. 
 
Non essendoci altre dichiarazioni di voto, il Presidente, eseguita la votazione, con l’assistenza 
degli scrutatori Barone, Chiello e Scardina accerta il seguente risultato: 
 
  Consiglieri presenti e votanti   n.25 
  Votano a favore   n.25 consiglieri 
 
Indi dichiara e proclama che il Consiglio comunale  ha approvato all’unanimità l’O.d.G avente 
ad oggetto: “O.d.G – n.9 del 13.10.2014 del cons.Tripoli Filippo Maria avente ad oggetto: 
“Personale a tempo determinato, scadenza 30.11.2014”  così come integrato. 
 
Consigliere Gargano Carmelo: - sull’ordine dei lavori - propone di inserire un punto all’ordine del 
giorno dell’odierno consiglio sul problema del servizio sociale per trattarlo subito e risolverlo 
almeno temporaneamente. Specifica che trattasi di un O.d.G. 
 
 Il Presidente  spiega la modalità di procedura di presentazione in aula di un O.d.G. e legge 
l’art.26 comma 1 che regolamenta tale norma. 
 
Consigliere Gargano Carmelo: legge l’O.d.G. avente ad oggetto: “Un dovere morale, sociale e 
politico” (all.3). Conclude informando, proprio per evitare che qualcuno lo accusi di 
demagogia,  che stamattina ha protocollato una nota in cui dichiara di rinunciare al gettone di 
presenza al 100% se questo O.d.G. dovesse passare.  
 

Esce il consigliere Maggiore Maria Laura (presenti VENTIQUATTRO). 
 
Il consigliere Gargano deposita il suo O.d.G. alla Presidenza ed il Presidente dispone una breve 
sospensione per discutere sullo stesso, sono le ore 16.52. 
 
Alla ripresa dei lavori, alle ore 18.00, all’appello nominale risultano presenti i seguenti VENTUNO 
consiglieri: Aiello A., Aiello R., Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Clemente, D’Agati, 
D’Anna, Gargano, Giammarresi, Giuliana, Lo Galbo, Maggiore M., Maggiore M.L., Paladino, 
Rizzo, Scardina, Tripoli, Vella. 
Risultano assenti i seguenti NOVE consiglieri: Aiello P., Alpi, Castelli, Cirano, Di Stefano, 
Finocchiaro, Giammanco, Tornatore, Ventimiglia. 
 
Il Presidente riferisce che, sentita la Conferenza dei capigruppo, si è deciso di porre in votazione 
l’O.d.g. del consigliere Gargano per valutare la possibilità di inserirlo nella seduta odierna. 
 

Si allontana il consigliere Barone (presenti VENTI). 
 
Consigliere Gargano Carmelo: - per dich. di voto – dichiara che ovviamente è favorevole ma 
vuole leggere, proprio per non essere frainteso, l’ultima parte del suo O.d.G. e ribadisce che lo 
stesso non è una risoluzione definitiva ma è una soluzione temporanea al problema. 
Consigliere Maggiore Marco: per dich. di voto – dichiara a nome del M.5.S. che non sono 
favorevoli  all’inserimento dell’O.d.G . nell’odierna seduta perché ritiene che la tematica è 
molto complessa ed ha bisogno di più tempo per essere discussa. Infine si augura di vedere 
delle proposte un po’ più sensate da ora in avanti. 
 
 Entra il consigliere Aiello P. (presenti VENTUNO) Alle 18.11. 



 
Consigliere D’Agati Biagio: premette che qualsiasi proposta sia rispettabile pertanto non è 
d’accordo con quanto detto dal consigliere Marco Maggiore. Si dichiara favorevole 
all’inserimento dell’O.d.G. nella seduta di oggi però ritiene che sia necessario trovare una 
soluzione a lungo termine al problema. 
 
 Esce il consigliere Amoroso ed entra il consigliere Alpi (presenti VENTUNO). 
 
Non essendoci altre dichiarazioni di voto, il Presidente sostituisce lo scrutatore Barone con il 
consigliere Rizzo. Indi eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 
 
   Consiglieri presenti  n. 21 
   Consiglieri votanti  n.19  

Votano a favore  n.05 consiglieri (Rizzo, Lo Galbo, Gargano, 
Tripoli e D’Agati) 

Votano contrari n.14 consiglieri (Maggiore M.L., Maggiore M., 
Clemente, Vella, D’Anna, Bellante, Scardina, 
Baiamonte, Aiello R., Chiello, Aiello A., 
Paladino, Giammarresi, Giuliana). 

 
dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha respinto  a maggioranza la trattazione in 
data odierna dell’O.d.G. presentato dal consigliere Gargano. 
 

Entrano i consiglieri Barone ed Amoroso (presenti VENTITRE’). 
 
Consigliere Lo Galbo Maurizio: - sull’ordine dei lavori – chiede il prelievo del punto n.5 posto 
all’ordine del giorno. Si associa alla proposta di prelievo il consigliere Gargano. 
 
Il Presidente pone in votazione la superiore proposta di prelievo del punto n. 5 posto all’ordine 
del giorno avente ad oggetto : “O.d.G. n.8 del 7.10.2014 del cons.Lo Galbo + 5 consiglieri - 
Sportello del cittadino” ed accertato il seguente risultato: 
 
   Consiglieri presenti   n.23 
   Votano a favore  n.23 consiglieri 
 
dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità la superiore 
proposta di prelievo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
    
















